




電子カルテを導入して２年になります。

ＮＡＮＤＡの看護診断を用いての看護収集、アセス

メントに困ったことはないですか？患者指導を共同

問題で展開してしまい、記録を書きながら「この看護

診断ラベルおかしいな、もっとピッタリあうラベル

はないのか」と思うことが私には時々あります。その

もやもやとした気持ちを一新するために、今年度主

任会では「看護記録の充実を図り，看護の質を高め

る」を活動方針として、１３領域について学習し，各

部署にフィードバックします。そうすることでデー

タベースが示す意味を理解でき、個別性のある看護

記録が書けることを信じて活動していきます。患者

の満足が、看護師の喜びに変わり、１年後にはきらめ

く白衣の「天使の笑顔」があちこちに増えることを信

じています。（片平）

看護業務基準とは看護を行う上での標準的な看護を現します。例えば

「胃癌患者の看護はどのように行うか」「胃カメラ時の看護はどうする

か」等です。

看護業務手順とは、看護業務を行う上での作業の順番で、「入・退院手順」

「注入食手順」「ポータブルトイレ設置手順」まで数多くあります。

私たち「看護業務基準手順部会」メンバーは、患者さんに質の良い看護を

提供するため、標準となる看護基準・手順を最新のガイドラインに基づ

き改定していく必要があります。

今年度は現在ある看護基準・手順を改定しながら、電子カルテ操作を盛

り込んだマニュアルの作成に取り組んでおります。大変地道な作業であ

りながら、メンバーも毎回いろんなアイディアを出して頑張ってくれて

います。皆さんも日々の業務の中で何か困った事がありましたら、是非、

看護業務基準書・看護業務手順書を開いてみてください。きっとお役に

立てるはずです。一人でも多くの方のお役に立てるようにメンバー一同

頑張りますのでよろしくお願いします。（濱田）

６月３０日18:00から、看護部カトレア会主催による恒例の「親睦会」を

実施しました。例年、秋に実施していましたが、今年は、新入職者の方々

と早い時期に交流し、親睦を深めようとこの時期に企画しました。今年、

初めて野外での「バーベキュー」を企画し梅雨の最中、当日は神様の思

し召しか、雨に降られることなく無事に行うことが出来ました。初めて

の試みで、カトレア委員の準備や配慮不足の点もあり、反省することも

色々ありましたが、総勢８０名の参加がありました。お肉の量・質には、

特に気を配り、参加したみなさんには満足していただけたかと思って

おります。また、ちょっと気分を味わってもらおうと購入した、"ノンア

ルコールビール"が意外にも好評だったようで、足りなかったと言うご

意見もいただきました。もし、また来年も企画することになりましたら考慮したいと思います。

今回、野外ということで、開放感もあってか、日頃見られないみんなの笑顔や笑い声が聞かれ、にぎやかなバーベキューパーティーにな

りました。また、夜勤・遅出勤務看護師・助手さん人達へのお弁当もボリューム満点で、おやつのサービス付きも好評を得たようでした。

カトレア会の活動は、市民病院看護部のみなさんの会費から成り立っている会です。看護部総会・親睦会への参加は、できるだけたくさ

んの方々に参加して欲しいと考えておりますので、これからもカトレア会の活動へのご協力・ご支援を宜しくお願い致します。（小牧）

親睦会報告看護部カトレア会

看護業務手順基準部会の活動主任会の取り組み

サービスマーケティングとは？

　サービスをどのように顧客に販売し、満足していただくか、サービスの販売に適した仕組みを

どのように組み立てるかといった課題を扱う学問のことです。

研修の中で、実際に当院におけるコアサービスとは何かを考え、発表してもらいました。皆さん一

生懸命考え、地域医療支援病院であること、７：１看護基準であること、２４時間高度医療の提供

を行っていることなどが挙がっていました。サービスを提供する上で最も重視されることが信頼

性であると講義の中でありました。今回の研修での学びをいかし、一人ひとりの患者さんの思い

に寄り添い、その人が望まれるよりよい看護の提供につなげていきたいと思います。（長元）

サービスマーケティング　～自院の役割機能を考える～

7/9（木）　講師：関口看護部長

キャリア研修生へ宿題

①サブ・サービス

②コンティンジェント・サービス

について各自考え提出して下さい






